hombres que asesinaron a una mujer, en El Trapiche, fueron condenados a 35 años de prisión.

www.diariodecolima.com

Año 65 No. 21,948 \$8.00

Colima, Colima Viernes 20 de Julio de 2018



Alberto Medina

Benjamín Grajeda Regalado, titular de la División Gendarmería de la Policía Federal, y el gobernador José Ignacio Peralta Sánchez destacaron los resultados del operativo Escudo Titán en Colima. Con ellos, el secretario general de Gobierno, Arnoldo Ochoa, entre otros.

Ganan 4 funcionarios más de \$108 mil

Se trata de los titulares en Colima de la PGR, SCT, Sedesol y SEP; las percepciones van de los 119 mil a los 159 mil pesos de salario mensual

SOLÍS ESPINOSA

En Colima, hay por lo menos cuatro funcionarios federales que tienen un salario superior a los 108 mil pesos que el candidato ganador de la elección presidencial, Andrés Manuel López Obrador, ha

Mario Alberto propuesto como salario máximo en la función pública.

En el Portal de Obligaciones de Transparencia del Gobierno Federal, el delegado de la PGR, Miguel Ángel Campos Ortiz, tiene un salario mensual bruto de 159 mil 556

El director del Centro SCT Co-

lima, Guido Mendiburu Solís, 119 mil 670 pesos, según los datos del Portal de Obligaciones de Transparencia.

Mientras que Carlos Cruz Mendoza, delegado en Colima de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), percibe mensualmente 122 mil 248 pesos.

Además, Luis Ángel Olvera Esparza, delegado estatal de la Secretaría de Educación Pública, tiene un salario bruto mensual de 131 mil 932 pesos, lo que lo convierte en el segundo representante federal mejor pagado en Colima.

LOCAL/A2

- Iffecol

Nacho, entre los **Gobernadores** que menos ganan

Percibe 96 mil 374 pesos mensuales, menos impuestos; se mantendrá operativo Escudo Titán, al menos hasta el 30 de noviembre

> **Hugo VELÁZQUEZ** ROOUE

El gobernador José Ignacio Peralta Sánchez señaló que apoya la propuesta de revisar los salarios y percepciones de funcionarios de primer nivel, incluyendo gobernadores y magistrados, que lanzó el ganador de la contienda presidencial, Andrés Manuel López Obrador.

Dijo que entre los gobernadores, la figura del mandatario de Colima es de los que menos gana, pues la percepción mensual es de 96 mil 374 pesos.

Por su parte, el titular de la División Gendarmería de la PF, Benjamí Grajeda, señaló que se mantendrá el operativo Escudo Titán en Colima.

LOCAL/A2

DESMIENTEN MINEROS A LA COALICIÓN **MORENA-PT-PES**

MUNICIPIOS/B4

FUNCIONARIOS BIEN PAGADOS

El candidato ganador de la elección presidencial, Andrés Manuel López Obrador, ha propuesto como salario máximo en la función pública \$108 mil.



En Colima, al menos cuatro delegados federales ganan más de ese monto.

- •PGR: Miguel Ángel Campos Ortiz
- •SEP: Luis Ángel Olvera Esparza
- •Sedesol: Carlos Cruz Mendoza
- •SCT: Guido Mendiburu Solís

\$119 mil 670 **HAY LUTO EN EL** PANCRACIO; FALLECIÓ RAYO **DE JALISCO DEPORTES/C1**

\$159 mil 556 \$131 mil 932

\$122 mil 248



Alberto Medina

ASPIRANTES A LA CORONA

Fueron presentadas a los medios de comunicación las 10 aspirantes a reina de la Feria de Todos los Santos Colima 2018. ESCENARIO/B6

Protestan taxis regulares contra servicio pirata

Exigen a Movilidad aplicar la ley

Hugo VELÁZQUEZ

Taxistas encabezados por el líder de la CNOP en Colima, Enrique Rojas Orozco, exigieron a la Secretaría de Movilidad (Semov) regularice los taxis de servicio ejecutivo particular que están trabajando de forma ilegal.

Los taxistas realizaron ayer una manifestación donde participaron unos 500 choferes de los amarillos.

Rojas Orozco señaló que es un pronunciamiento enfático y sin violentar el orden para expresar su descontento por el nulo interés de la autoridad por resolver la proble-

Exigieron a la Semov que se haga respetar la ley, pues hay un exceso de vehículos del servicio privado, "pero está fuera de la ley". LOCAL/A6



Alberto Medina

CARAMBOLA DE 6 VEHÍCULOS

Dos mujeres resultaron lesionadas, ayer, en una carambola vehicular en el puente a desnivel del Rey de Colimán; participaron seis autos. ORDEN PUBLICO/C6

Ni radicales, ni revanchistas,

GUILLERMO TOSCANO

diputados del PT-Morena-PES Elena DEL TORO

En la próxima Legislatura, los diputados del PT, Morena y PES no llegarán con radicalismos, revanchismos ni harán una cacería de brujas, pues la sociedad exige políticos responsables, congruentes v con madurez política.

Guillermo Toscano Reyes, di-

putado del PT electo por el distrito VII, afirmó que la bancada de este instituto político tendrá cinco diputados que serán responsables en su actuación y consensuarán dentro de la coalición.

Comentó que los 15 legisladores de Morena-PT-PES llegarán unidos al Congreso.

LOCAL/A3

A 5

Porque alguien dijo que así tenía que ser, la esposa del Presidente pasó a llamarse 'primera dama', se le instituyó como figura decorativa y se le puso a disposición una dependencia pública

GLENDA LIBIER MADRIGAL TRUJILLO A 4

Armando MARTÍNEZ DE LA ROSA Petronilo VÁZQUEZ VUELVAS Rosa Evelia VILLARRUEL FIGUEROA Jorge FERNÁNDEZ MENÉNDEZ **GLORIETA**



DIARIO DE COLIMA A2 Viernes 20 de Julio de 2018

Permanecerá operativo Escudo Titán en Colima: Gendarmería

ROQUE

El titular de la División Gendarmería de la Policía Federal, Benjamín Grajeda Regalado, señaló que al menos el 30 de noviembre, el operativo Escudo Titán se mantiene desplegado en

Durante su visita a la entidad, con motivo del 90° aniversario de la Policía Federal, el responsable de la Gendarmería indicó que continúa el operativo Escudo Titán en Ĉolima y otras entidades donde se ha desplegado, por lo buenos resultados que ha dado.

"Creo que en el estado estarán sintiendo esos resultados adecuados, creo que van por buen camino y tenemos la convicción, la instrucción de permanecer en el estado al servicio de la ciudadanía, en coordinación con el gobierno estatal", refirió.

Sobre los resultados que

se tienen del operativo Titán, Grajeda Regalado dijo que las estadísticas las tiene el INEGI, donde refiere que ha disminuido la incidencia delictiva desde que se instaló este despliegue de seguri-

De acuerdo con los datos de la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSPU), para el segundo trimestre de 2018, la percepción de inseguridad de la población de Manzanillo, disminuyó de 81.8 que se registró en marzo, a 66.4 en la primera quincena de junio.

En la capital del estado, la encuesta registró un 70.9 de percepción de inseguridad de la gente, lo cual, es una disminución de 3 puntos con relación a los 73.9 que se tuvieron hasta marzo.

"No se trata de echar campanas al vuelo, ni de festejar de más, sino al contrario, de reiterar nuestro servicio, y reitero, el operativo Titán no termina,

vamos a permanecer aquí, vamos a trabajar hombro con hombro con el gobierno estatal", apuntó.

Sobre los cambios de este operativo, dijo no adelantarse y esperar a lo que acontezca el 1 de diciembre, cuando lleguen las nuevas autoridades federales, "pero en principio, la Policía Federal está desplegada, está trabajando y así permane-

Respecto a mudanzas de algunas dependencias, como parte de los cambios que anunció el ganador de la contienda presidencial, Andrés Manuel López Obrador; "con la Policía Federal no se ha dicho", respondió el titular de la Gendarmería.

"En cuanto a las declaraciones, creo que se ha hablado solamente de fortalecer a la Policía Federal, de revisar procesos, de conocer cuáles son sus misiones y funciones para de ahí partir; a las instituciones hay que fortalecerlas siempre", afirmó.



El gobernador José Ignacio Peralta Sánchez, al inaugurar la Asamblea Regional del Consejo Nacional de Organismos Estatales de Vivienda (Conorevi) Zona Pa-

Peralta: Es una buena opción,

MEDICIÓN A GOBERNADORES

El gobernador José Ignacio Peralta Sánchez coincidió con la propuesta del candidato ganador a la Presidencia, Andrés Manuel López Obrador, de revisar los salarios y percepciones de funcionarios de primer nivel, incluyendo gobernadores y magistrados.

El Mandatario ponderó que este análisis debe hacerse en el marco del respeto a la división de Poderes y soberanías.

Destacó que el Gobernador de Colima es de los que menos gana "y del que lleva más tiempo sin haber ajustado el ingreso o la percepción, cuando menos, 10 años de que se tiene registro".

De acuerdo con el portal de transparencia del gobierno estatal, Peralta Sánchez tiene un sueldo mensual de 96 mil 374 pesos, de los más bajo de los mandatarios.

Asimismo, dijo que la revisión que se haga de los salarios de los altos fun-cionarios, debe hacerse en función de su responsabilidad y que exista una congruencia, al referir que en ocasiones, sucede que diputados locales o magistrados ganan más que un Gobernador.

"Creo que se tiene que dar una definición que también respete la soberanía y la capacidad de determinación en políticas públicas, en particular de esta, para cada una de las entidades federativas", apuntó.

Expuso que en ese marco debe de "predicarse con el ejemplo", desde la Presidencia de la República, para marcar una ruta a seguir y sin alterar el orden constitucional.

DESTACA COORDINACIÓN CON LA PF

Por otra parte, Peralta Sánchez reconoció el trabajo conjunto de la Policía Federal y del Gobierno del Estado en los resultados positivos del operativo Escudo Titán, sin embargo, destacó que la percepción de la ciudadanía es importante.

Tras concluir la ceremonia para conmemorar el 90º aniversario de la Policía Federal, el Mandatario estatal resaltó que los buenos resultados del operativo Escudo Titán que se reflejan en las estadísticas, es parte del "trabajo coordinado".

Indicó que la presencia de la División de la Gendarmería ha sido primordial para mejorar los números en incidencia delictiva, "pero lo que se ha dicho aquí es lo importante, más allá del comportamiento de las estadísticas, hay que estar midiendo la percepción de la sociedad".

Explicó que pudiera ha-

ber una no correlación entre la evolución de las estadísticas y la percepción de la seguridad por parte de la sociedad.

Es muy importante que la sociedad perciba esta mayor seguridad, que perciba que se mueve en la dirección correcta y que esto, al final del día, nos lleve a cumplir nuestro objetivo en política pública de brindarles seguridad a los ciudadanos", dijo.

SIN CAMBIOS. VISITA DE EPN

El Gobernador indicó que, hasta el momento, la agenda de la visita, hoy, del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, sigue en los mismos términos, para la inauguración y entrega oficial del túnel ferroviario de Manzanillo.

Sobre el otro compromiso presidencial, que es el Parque Metropolitano, Peralta Sánchez mencionó que ya está terminado en un 100 por ciento; "nosotros insistimos que se aprovechara la visita del Presidente, parece que por

agenda, no va a ser".

En ese sentido, abundó que independientemente de una entrega formal de esta obra, lo primordial es ponerlo a disposición de la gente, "que para ello se debe establecer el modelo de mantenimiento del mismo".

Gobierno disminuye pasivos heredados

MONTELÓN

En el Gobierno del Estado se han propiciado mejores financieras, condiciones para que la administración estatal eleve sus calificaciones crediticias, pague tasas de intereses más bajas, genere ahorros y disminuya pasivos históricos, informó el secretario de Planeación y Finanzas, Carlos Arturo Noriega García.

El funcionario indicó que un ejemplo de la reestructuración de las finanzas del estado, fue el refinanciamiento de dos créditos vigentes de largo plazo, lo cual permitirá ahorrar 240 millones de pesos, recurso de los contribuyentes que antes se destinaba a pagar intereses de esta deuda bancaria

Detalló que se logró una disminución de sobretasas en puntos porcentuales de -2.8, con Banco Interaccio-

nes, el cual, anteriormente era de 3.60 por ciento; mientras que con Banorte se consiguió una sobretasa de -0.56, cuando antes era de 1.25 por ciento.

Noriega García puntualizó que se han eliminado los riesgos e incertidumbres de plazos a futuro, pues con el refinanciamiento de estos dos créditos contraídos en 2011 y 2015, se consiguieron las mejores condiciones de mercado, específicamente en la reducción de la sobretasa de interés, lo que permitirá generar este importante ahorro.

Agregó que aunado a esto, el adecuado manejo financiero del gobierno estatal, ha permitido reducir casi en un 50 por ciento la deuda que se tiene con el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación

Dijo que en 2015, el pasivo a las Secciones 6 y 39 del Sindicato Nacional de Trabajadores al Servicio de la Educación (SNTE), era de 803.2 millones de pesos, y actualmente asciende a 372.8 millones de pesos.

El funcionario estatal sostuvo que la actual administración mantiene un control eficiente de los recursos, ya que la deuda de Pensiones por servicios médicos, pasó de 43.37 millones de pesos en diciembre de 2016, a sólo 18.39 millones en marzo de este año.

Finalmente, resaltó que con estas acciones, el Gobierno del Estado avanza de manera significativa en el fortalecimiento de la hacienda pública y genera las condiciones financieras idóneas para continuar entregando beneficios a la población.

construcción de casas amigables ria relación del hogar con el MONTELÓN

El gobernador José Ignacio Peralta Sánchez inauguró la Asamblea Regional del Consejo Nacional de Organismos Estatales de Vivienda (Conorevi) Zona Pacífico, que tiene como objetivo presentar y compartir las estrategias para el desarrollo de casas mediante nuevos esquemas.

En la Pinacoteca Universitaria, el Mandatario señaló que todas las políticas públicas deben estar ligadas a la visión de la vivienda, a fin de mantener congruencia y cumplir el objetivo, que es construir el bienestar social de la población.

Destacó que, actualmente, una de las tareas fundamentales es construir casas que respondan a los retos familiares y vinculados con la protección al medio ambiente, así como la necesaentorno social.

Por su parte, el director del Instituto de Suelo y Vivienda (Insuvi,) Pedro Ureña Moctezuma, señaló que la necesidad de vivienda y su solución, es la tarea fundamental del Insuvi, por lo que es importante presentar y compartir las estrategias para planear el desarrollo de la vivienda social con la participación comunitaria.

Agregó, Ureña Moctezuma, que este evento está dirigido a los organismos estatales de vivienda de Guanajuato, Michoacán, Sinaloa, San Luis Potosí, Coahuila, Jalisco y Campeche, y a nivel local, para instituciones públicas, académicas, empresas privadas, la industria de la construcción y desarrolladores de vivienda.

En su oportunidad, el director general de la Comisión Estatal de Suelo y

Vivienda de Durango (Coesvi), José Flores Hernández, destacó que el propósito principal de Conorevi, es promover y coordinar todos los mecanismos que permitan incidir en el abatimiento del rezago en materia de vivienda y desarrollo urbano.

Posteriormente, el titular del Ejecutivo inauguró la exhibición del Territorio al Habitante, presentada por el Infonavit, la cual consiste en 84 propuestas de vivienda de autoproducción asistida, que enfatizan la diversidad de las costumbres y los modos de construir de México.

En ella colaboran más de 200 arquitectos nacionales e internacionales que se inspiran en las condiciones bioclimáticas de los municipios, en todos los estados del país, y permanecerá en exhibición, del 19 de julio al 19 de agosto, en la Pinacote-

Varios delegados federales ganan más de lo establecido por AMLO

Los representantes en Colima de la PGR, Sedesol, SEP y SCT, tienen un salario superior a los 108 mil pesos mensuales

ESPINOSA

En Colima, al menos cuatro funcionarios tienen un salario superior a los 108 mil pesos que el candidato ganador de la elección presidencial, Andrés Manuel López Obrador, ha propuesto como salario máximo en la función pú-

Se trata de los representantes en la entidad de la Procuraduría General de la República (PGR); la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT); la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) y de la Secretaría de Educación Pública.

De acuerdo al Portal de Obligaciones de Transparencia del Gobierno Fedeen Colima, Miguel Ángel Campos Ortiz, tiene un salario mensual bruto de 159 mil 556 pesos.

Por su parte, el director del Centro SCT Colima, Guido Mendiburu Solís, obtiene una percepción bruta mensual de 119 mil 670 pesos, según los datos del Portal de Obligaciones de Transparencia.

En tanto que el delegado en Colima de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Carlos Cruz Mendoza, tiene una percepción bruta mensual de 122 mil 248 pesos.

Luis Ángel Olvera Esparza, delegado estatal de la Secretaría de Educación Pública, tiene un salario bruto mensual de 131 mil 932 pesos, lo que lo con-

Mario Alberto SOLÍS ral, el delegado de la PGR vierte en el segundo representante federal mejor pagado en Colima.

> Hace unos días, el candidato ganador de la elección presidencial, Andrés Manuel López Obrador, anunció que promoverá una iniciativa de ley para darle vigencia a la reducción de salarios.

> Indicó que con su propuesta de ley, busca que se aplique plenamente el artículo 127 constitucional, mismo que establece que ningún funcionario puede ganar más de lo que recibe el Presidente.

> Al mismo tiempo que la iniciativa, López Obrador anunció que su salario será de 108 mil pesos mensuales, es decir, que esa cifra será el tope para los funcionarios del país.



Fundador Manuel Sánchez Silva / Presidente del Consejo de Administración Héctor Sánchez de la Madrid / Coordinador General Lic. Guillermo Aguilar Palencia / Director General Armando Martínez de la Rosa / Subdirectora general Patricia Sánchez Espinosa / Director de Información Alberto Magallón Estrada / Subdirector de Información Jesús Trejo Montelón / Directora Editorial Glenda Libier Madrigal Trujillo/ Director General de Medios Digitales Héctor Sánchez Espinosa/ Coordinador de Medios Digitales Pedro Rosas Alatorre / Gerente General Lic. Enrique Zárate Canseco / Contador General C.P. Raymundo Gómez Pérez. Los artículos son responsabilidad

Diario de Colima, periodicidad: diario. Editor responsable de Información: Alberto Magallón Estrada. Responsable de Editoriales: Glenda Libier Madrigal Trujillo. No. Certificado de Reserva Otorgado por el Instituto Nacional de Derecho de Autor: 04-1988-00000000043-101, No. Certificado de Licitud de Título 13781, Número de Certificado de Licitud de Contenido 11354. Domicilio de la publicación, imprenta y distribución: Av. 20 de Noviembre 580, Col. San Pablo, C.P. 28060, Colima, Colima. Fundado el 8 de noviembre de 1953. Registrado como artículo de segunda clase en la Administración de Correos el 20 de enero de 1954. Representante de Publicidad en la Ciudad de México, D.F., Medios Masivos Mexicanos, Tel. 0155-53-40-24-50 Servicios Informativos: Notimex/SUN. http://www.diariodecolima.com/Consulte nuestro Aviso de Privacidad http://www.diariodecolima.com/aviso-de-privacidad/ TELÉFONOS: DIRECCIÓN GENERAL (312) 312-56-88 / PUBLICIDAD (312)316-1800 ext. 230-232 / SUSCRIPCIONES (312) 312-316-1800 ext. 161 / REDACCIÓN (312)316-1800 ext. 107, 108/ DENUNCIAS CIUDADANAS (312)316-1800 ext. 107, 108/ MANZANILLO (314) 332-27-79 / TECOMÁN (313) 324-18-87 Email: redaccion@diariodecolima.com / reda.diariodecolima@gmail.com / jventas@pucoma.com

Diputados del PT actuarán sin revanchismos: Toscano

Elena DEL TORO

Los diputados del PT, Morena y PES no llegarán con radicalismos ni revanchismos, ni harán una cacería de brujas, pues la sociedad exige políticos responsables, congruentes y con madurez política

Así lo afirmó Guillermo Toscano Reyes, diputado del PT electo por el distrito VII, quien precisó que la bancada de este instituto, tendrá cinco diputados, que serán responsables en su actuación y consensuarán dentro de la coalición.

En visita a **Diario de Colima**, dejó en claro que los 15 legisladores de la coalición Morena-PT-PES llegarán unidos al Congreso del Estado, y ya están trabajando en la conformación las bancadas y en la agenda legislativa.

Tras precisar que cada bancada tendrá su agenda legislativa, puntualizó que seguirán la línea del presidente electo, Andrés Manuel López Obrador.

Mencionó que tendrán diálogo permanente con el Poder Ejecutivo, "no vamos a llegar con radicalismos, ni con revanchismo, ni cacería de brujas, son otros tiempos y la sociedad exige nuevas formas de hacer política y esas nos obligan a ser políticos responsables".

A pregunta expresa, puntualizó que los ciudadanos volvieron a mandar una señal clara en estas elecciones, pues hace 3 años eligieron que hubiera un Congreso independiente, pero a los pocos meses, tres diputados se declararon independientes.

"Tan cuestionados, que tuvieron que pagar factura, estas elecciones del 1 de julio, el pueblo volvió a mandar una Legislatura independiente, que fuéramos el punto de equilibrio en donde se pueda partir para generar proyectos de desarrollo".

Sostuvo que tienen claro el llamado de la sociedad de que no vuelva a ver traiciones de los diputados, aunque aceptó que el riesgo podría existir.

"Pero cada Diputado electo nos estamos fortaleciendo en materia de capacitación, para llegar con capacidad necesaria para desarrollar bien nuestro trabajo".

Aceptó que pudiera haber diferencias, pero no serán un obstáculo para llegar a acuerdos, y el Legislativo trabajará de mano con el Poder Ejecutivo y Judicial. Son tres Poderes esenciales para llevar a cabo los proyectos de desarrollo en el estado".



Foto Ager

El pasado lunes, María Elena Abaroa (izq.) regresó a sus funciones como regidora del Ayuntamiento de Colima, donde realizó un recorrido para saludar y ponerse a la orden del personal que labora en la Alcaldía.

Se reintegra Abaroa al Cabildo de Colima

Jesús TREJO MONTELÓN

Con el firme compromiso de continuar trabajando a favor de la población colimense, María Elena Abaroa regresó a sus funciones como Regidora, desde el pasado lunes 16 de julio, donde, en primera instancia, realizó un recorrido por el Ayuntamiento para saludar y ponerse a la orden del personal que labora en la Alcaldía de Colima.

María Elena Abaroa, quien pidiera permiso para participar en la contienda electoral pasada como aspirante al Senado, retomó sus funciones como munícipe, "con el mismo compromiso y con la alegría de servir a los colimenses en estos 3 meses que quedan y, sobre todo, hacer los señalamientos pertinentes, buscando poner en el centro de las decisiones a la ciudadanía".

En lo que respecta a la elección, dijo sentirse muy contenta de haber participado, por el hecho de establecer un contacto directo con la población colimense y concer sus necesidades.

"Estoy convencida, no de hoy, de siempre, que continuaré mi lucha, mi trabajo, con mi esfuerzo, dedicación y amor por servir y ayudar a los colimenses, porque es urgente dar respuesta a sus necesidades", expresó.

Abaroa aseguró que, además, como Regidora, seguirá haciendo las propuestas y señalamientos que tenga que hacer cuando así lo requieran las circunstancias

Se comprometió a estar atenta de que los compromisos establecidos por los candidatos hoy electos, los cumplan cuando lleguen al cargo, "porque como ciudadana, como colimense y como parte de una sociedad, es mi derecho, como es el de todo colimense, a proponer, reclamar y señalar los equívocos de los gobiernos que no benefician a la población.

"Siempre he de estar de lado de las causas justas de la población y de la defensa de sus derechos", enfatizó.

Finalmente, agradeció a los colimenses que confiaron en su proyecto, representando el 30 por ciento de los votantes, y reiteró su compromiso de seguir contribuyendo como ciudadana, al progreso y desarrollo del estado.

PIDEN CORTESÍA POLÍTICA

Toscano Reyes abundó que están pidiendo cortesía política, que significa ser prudentes a los nombramientos que en los últimos días hicieron los actuales diputados.

"Desde nuestra trinchera pedimos que exista formalidad, no estamos en contra de que hagan lo nombramientos, la ley les confiere esa facultad, están en su tiempo, lo que no está en tiempo, es que en la última etapa de la Legislatura saquen al vapor estos temas".

Afirmó que respeta estas decisiones de la actual Legislatura, pero reiteró que analizarán los nombramientos, "no vamos a llegar con radicalismos ni queriendo tomar decisiones arrebatas, si son nombramientos que benefician la seguridad jurídica, que así sea, tenemos que tener madurez política para poner en la balanza qué es lo

mejor para Colima".

Insistió en que llegarán con mucha unidad, trabajo y vamos a trabajar con mucha honestidad, y dejó en claro que su compromiso es con el pueblo que lo eligió.

Toscano Reyes es licenciado en Derecho, con especialidad en Derecho Penal; es profesor de Educación Media Superior en el Subsistema de Telebachillerato.

Adelantó que revisará la normatividad del Órgano Superior de Auditoría y Fiscalización Gubernamental (Osafig) y trabajará para que haya abasto de medicamentos en los Centros de Salud; además, analizará y modificará la Ley de Salud Mental.

Dijo que le gustaría presidir las Comisiones de Hacienda, Presupuesto y Fiscalización de los Recursos Públicos, así como de Educación y Cultura, además de Salud, sin embargo, subrayó que la asignación

de las comisiones será de manera democrática.

"No podemos generar ese divisionismos, al cual apelan otras fuerzas políticas o nuestros rivales políticos, tenemos que dar muestras de madurez política y de democracia", sostuvo.

Afirmó que será un Legislador de calle, no de oficina, y generará comités ciudadanos para conocer los problemas de las personas y gestionará su solución.

Mencionó que esta semana realizará una gira de agradecimiento, y el domingo 22, a partir de las 5 de la tarde, una verbena popular, en el jardín de Villa Álvarez, donde agradecerá a todos los habitantes de la zona norte que confiaron en su candidatura.

Finalmente, dijo que el próximo lunes, el Instituto Electoral del Estado (IEE) le entregará la constancia como Diputado electo.



La Facultad de Ciencias Químicas de la Universidad de Colima

Invitan a participar en el:

SIMPOSIO MEXICANO de QUÍMICA SUPRAMOLECULAR

15-17 AGOSTO-2018





OPINIÓN



Según INEGI, para 2017 la población del país era de 123.5 millones, de los cuales, 7.2% son adultos mayores de 60 años. Del total, una cantidad muy alta está en total despro-

El Presidente de la República necesita el Estado Mayor Presidencial, no hay un solo argumento válido de todos los que se han esgrimido hasta ahora para justificar su

ROSA E. VILLARRUEL FIGUEROA JORGE FERNÁNDEZ MENÉNDEZ

ARMANDO **MARTÍNEZ DE LA ROSA**



Despacho político Otros tiempos, sí

Andrés Manuel López Obrador pretende comerse el mundo. Le ha costado tres procesos electorales ganar y es comprensible que el entusiasmo se desborde. Pero tampoco hasta el desorden. Un evidente halo de anarquía se manifiesta en varios anuncios al país.

Hay demasiada gente hablando de cualquier cosa en nombre del futuro gobierno. A veces, se contradicen unos a otros o se desmienten ante la evidente pifia. Todavía el efecto de la victoria permanece. Los más maduros de ese conjunto miran y callan. Acaso entiendan que hay tiempo de tirar cohetes y tiempo de recoger varas. O dicho con elegancia y tomado del Evangelio: A cada día le basta su afán. Son los que saben que el jolgorio es bueno, pero tiene corta fecha de caducidad y que es preferible formarse discretamente atrás en la fila a la espera de turno de llamado; no al revés, esto es, que te saquen de la fila por apresurarte.

2.- El anuncio de Belinda, actriz o cantante –no lo sé con precisión- de Televisa y expareja del futbolista Giovanni dos Santos, anunció que Héctor Vasconcelos no sería secretario de Relaciones Exteriores, sino Marcelo Ebrard. Eso impacta. No la noticia por sí misma, sino la anunciante. Es como un corto circuito

3.- Viene el papa Fran- también congruente. cisco a los foros sobre seguridad pública. Luego, que sólo participaría mediante videoconferencia. Y, finalmente, dice El Vaticano que es un Estado nacionalque no, que no es verdad.

Y si hubiese participado, ¿cómo está eso de que una autoridad religiosa mundial interviene en las decisiones sobre política interna, y más en un asunto tan delicado para México como la delincuencia y el crimen organizado? Por muy progre que les parezca el papa Francisco, es un líder religioso mundial y el Je-fe-de-un-Estado-extran-je-ro. Parece más políticamente sensato el titular de la Santa Sede que muchos de los que aún cantan: "¿Qué dirá el Santo Padre, que vive en

4.- A propósito de curas, el padre Alejandro Solalinde, quien ha trabajado ejemplarmente en la protección a migrantes centroamericanos que ingresan a México rumbo a Estados Unidos, rechazó el ofrecimiento de Obrador de presidir la Comisión Nacional de Derechos Humanos, nombramiento que, por cierto, es facultad del Senado, no del Presidente.

Roma..?".

Eso no impidió que, oficioso, Solalinde se asumiera intermediario entre el Congreso Nacional Indígena, el Concejo Indígena de Gobierno y el Ejército Zapatista de Liberación Nacional

.- El pregobierno de y el empresario Alfonso Romo, el hombre fuerte del obradorismo y futuro jefe de gabinete (cargo que no existe legalmente, por cierto) de AMLO.

La respuesta del EZLN fue contundente. Desautorizó a Solalinde, explicó sus oficios, marcó, sobre todo, distancia entre su concepto de política y gobierno y el régimen que Obrador pretende crear.

Precisa la extensa carta del EZLN, en un segundo inciso: "El EZLN no ha recibido del señor Solalinde nada más que mentiras, insultos, calumnias y comentarios racistas y machistas, al suponer él que, como se sostenía en la época del salinismo y el zedillismo, somos unos pobres indígenas ignorantes que somos manipulados por, usando sus mismas palabras, 'caxlanes que administran el zapatismo' y que eso evita que bajemos la vista y nos postremos ante quien el señor Solalinde considera el nuevo salvador".

5.- Es necesario que el obradorismo, que nada entre una izquierda light, una fracción también de izquierda congruentemente revolucionaria y momentáneamente a la espera, y una derecha que aspira a redimir el país mediante acercamiento al poder político que la procura, entienda que más allá de sus posiciones hay muchas otras con planteamientos políticos coherentes y una acción

Y respecto al zapatismo y la política de los pueblos originarios, que no son creación del salinismo, como muchos de conclusiones apresuradas pregonan para deslegitimar una insurgencia que les incomoda y que no porque no dispare armas ahorita se ha domesticado.

No. Estos son tiempos donde no cabe una frase desafortunada del Evangelio: "Quien no está conmigo, está contra mí". Vaya que son tiempos de amplias disidencias y deben entenderlo quienes ganaron la elección.

MAR DE FONDO

** Y si en lugar de impugnar, Insúa se pone a tapar baches, reparar el alumbrado público, pintar las borradas líneas de carriles en avenidas y a limpiar calles...

** Justo es decirlo: muchas de las medidas de austeridad propuestas por López Obrador, Nacho Peralta ya las aplica en su gobierno desde hace más de dos años.

** "Lágrimas truncas, ojos de basalto,/ abierto pecho al sacrificio./ Sin lama en los tobillos,/ calaveras sus algas, el puente (¿el río?)/ mira lecho arriba, y espera,/ y espera a un alguien que un día/ le beba la sed./ Quizá el relámpago". (Selim Nájar, mexicano, 1955-. Puente.)

Y si hubiese participado, ¿cómo está eso de que una autoridad religiosa mundial interviene en las decisiones sobre política interna, y más en un asunto tan delicado para México como la delincuencia y el crimen organizado?

Editorial

Operativo Escudo Titán

URANTE la gira de trabajo en la entidad, el titular de la División de Gendarmería de la Policía Federal, Benjamín Grajeda Regalado, anunció que el operativo Escudo Titán se mantendrá en Colima, por lo menos hasta el 30 de noviembre, cuando termine el periodo de la administración federal.

El funcionario policíaco refirió que los esfuerzos que realiza la Policía Federal han rendido frutos, que se reflejan en una disminución de la percepción de inseguridad ciudadana en los municipios de Manzanillo y Colima, como lo registra la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSPU).

La presencia de los elementos de la Policía Federal, quienes realizan diversas acciones de patrullaje y combate a la delincuencia, a través del operativo Escudo Titán, han dado resultados en Colima, y por primera vez en mucho tiempo, el estado dejó el primer lugar de la tasa nacional de homicidios por cada 100 mil habitantes.

Se espera que dicho esfuerzo de la corporación federal, sobre todo en las ciudades de Manzanillo, Tecomán y Colima, siga redundando en un decremento de la incidencia delictiva, específicamente en lo que se refiere al narcotráfico, homicidios, asaltos y robos.

El gobernador José Ignacio Peralta Sánchez anunció que, en su momento, dialogará con el candidato ganador de la elección presidencial, Andrés Manuel López Obrador. En ese encuentro, el Mandatario estatal deberá plantear la continuidad del operativo Escudo Titán con la

Mientras se pacifica el país, como lo ha prometido el ganador de los comicios presidenciales del 1 de julio, acciones como la presencia de la Policía Federal en los estados debe seguir, pues de lo contrario, se corre el riesgo de que repunten los homicidios y otros delitos de alto impacto.

nueva administración.



Contraste

Adiós, primera dama

N el próximo sexenio federal que inicia el 1 de diciembre, México ya no tendrá una "primera dama", figura controversial, ya desgastada y rebasada, que sólo ha servido para perpetuar el machismo, negar la equidad de género y desacreditar la capacidad intelectual de la mujer mexicana.

Beatriz Gutiérrez Müller es tajante: "No seré primera dama de México", tampoco "presidente" honoraria del DIF ni de ninguna otra institución pública federal, estatal o municipal. Se dedicará, dijo, a seguir su actividad como profesora universitaria, investigadora y escritora; a participar en actividades de la Secretaría de Cultura, y también a ser madre y esposa.

Por lo que se ha visto públicamente, Beatriz no es feminista, al menos no lo es en la forma de abordar los temas de cualquier índole (escribir "presidente" y no presidenta honoraria del DIF lo demuestra), pero sí es una mujer que se ha forjado un camino profesional y personal que quiere seguir construyendo aun cuando su marido, Andrés Manuel López Obrador, detente el cargo de elección más importante de México.

La novedad ya no es si Beatriz tiene doctorado, se dedica a la investigación o escribe libros, sino que ella es franca, y abiertamente dice que no desea vivir a la sombra de su marido, ni en lo personal ni en lo profesional. Signos de los nuevos tiempos.

Por tradición, por costumbre, porque alguien dijo que así tenía que ser, la esposa del Presidente de la República pasó a llamarse "primera dama", se le instituyó como figura meramente decorativa y se le puso a disposición una gran dependencia pública. Encargada del DIF y voluntaria en cualquier evento altruista, público o privado, la primera dama sólo tiene la responsabilidad de representar a la institución, de verse bien, de hablarle bonito a la gente y de entregar apoyos a la población más vulnerable.

En contradicción con su cargo honorífico, la primera dama dispone de todo un aparato burocrático, de excesivo presupuesto que ejerce a discreción incluso en gastos de representación, como vestuario, viajes y hasta la compra de regalos, todo lo cual da al traste con la pretendida atención a la gente más necesitada.

En el próximo Gobierno Federal, el DIF pasará a formar parte del Sector Salud, y está bien que así sea, pues muchas de las tareas encomendadas a una y otra dependencia se duplican. En lo que sí se debe poner especial cuidado es en mejorar y ampliar la atención a las y los menores en situación vulnerable, que en todo momento y en el México actual siempre necesitan la protección del Estado.

Por otra parte, hace mucho que el DIF dejó de ser la representación oficial de las familias mexicanas. Quedó rebasada en imagen e intención de sólo velar por el bienestar de las familias tradicionales, donde existen el papá, la mamá y las/ los hijos. La realidad impone que muchas de las familias no tienen esa composición, pero el DIF las discrimina, dado que no están presentes en el discurso ni en la acción institucional.

Que Beatriz Gutiérrez se asuma como persona, no como una extensión de su marido, y decida seguir teniendo vida propia, laborar en lo que le gusta y para lo cual está capacitada, es un buen ejemplo para las nuevas generaciones de mujeres que crecerán con la noción y la certeza de que son seres humanos individuales y que, por tanto, pueden llegar a ser lo que deseen, por propia decisión y esfuerzo personal.

Al respecto, transcribo un párrafo editorial del periódico La Jornada, cuyo contenido suscribo. "La abolición de la figura de primera dama debe considerarse un avance en materia de cultura y usos republicanos, y también en transparencia y austeridad. Debe admitirse que hasta ahora, ese título, que no existe en ninguna ley, otorga, sin embargo, a la esposa del Presidente o a un representante administrativo del gobernante en turno, recursos casi inagotables y personal en abundancia. Es, por lo demás, una distinción machista, clasista y obsoleta, y cabe felicitarse por el hecho de que el país está a punto de dejarla atrás".

Así pues, el adiós a la "primera dama" es altamente com-



Indicador político

Presidencia, eje de la seguridad nacional

ON el ejercicio en los hechos de la Presidencia de la República, el candidato ganador, Andrés Manuel López Obrador, es ya el Jefe del Estado del gobierno y no un ciudadano común y corriente. Cuando rechaza normas de seguridad y aborda un avión de línea comercial pone en riesgo a las personas que viajarán en la

Hasta que no rehaga las leyes, López Obrador es -en funciones- el Comandante Supremo de las Fuerzas Armadas, de acuerdo con el artículo II de la Ley del Ejército y la Fuerza Aérea Mexicanos. Como Mando Supremo, el Presidente de la República tiene la facultad de nombrar a toda la jerarquía militar. El propio Presidente es general de cinco estrellas y ejerce el mando y liderazgo sobre todas las Fuerzas Armadas.

El problema de López Obrador radica en el hecho de que ya está ejerciendo el cargo de Presidente de la República, aún a pesar de que las autoridades electorales no le han conferido oficialmente el reconocimiento como Presidente electo. En función del ejercicio adelantado de poder, López Obrador como presidente de facto debe estar sometido a las reglas de seguridad del Estado.

El Estado Mayor Presidencial no es un cuerpo de élite, sino una agrupación militar regida por las reglas de la seguridad nacional y la seguridad interior, que se encarga de la seguridad del Presidente de la República, su familia y los funcionarios del gobierno central en la medida en que éstos forman parte del aparato de poder institucional. Una guardia civil rompería la estructura protocolaria que tiene que ver con la seguridad presidencial como eje de la seguridad nacional.

El Presidente de la República es el jefe del Estado, el jefe del Gobierno y el titular del Poder Ejecutivo de la República. Por tanto, su seguridad personal y familiar es correlativa a la seguridad del Estado, del gobierno y de la República. La afirmación de que lo cuida es pueblo no sólo es demagógica,

sino peor: es irresponsable. Cualquier cosa que le ocurra al Presidente, a su familia y al gobierno central provocaría una crisis de estabilidad.

La guerrilla, el crimen organizado, los grupos radicales e inclusive personas con problemas de estabilidad emocional podrían aprovechar la falta de seguridad del Presidente y su entorno. En febrero de 1930, el presidente electo, Pascual Ortiz Rubio, fue atacado con un balazo en la quijada cuando llegaba a Palacio Nacional. Y el 17 de julio de 1928 fue asesinado el candidato triunfador Álvaro Obregón.

Luis Donaldo Colosio, de manera irresponsable desdeñó la seguridad en su campaña, alejó a la guardia del Estado Mayor y fue asesinado al salir de un mitin en Lomas Taurinas, a pesar de que era un dirigente carismático que quería tener contacto directo con el pueblo.

La sola Comandancia Suprema de las Fuerzas Armadas y la jefatura del Estado convierten a López Obrador en una institución que encarna la seguridad nacional del Estado y del gobierno. Es decir, ya no es el líder social querido por su pueblo. Y como institución, carece de derecho para poner en riesgo la seguridad nacional de la República al repudiar guardias.

Política para dummies: La política es, por definición, un asunto de seguridad nacional.

Si yo fuera Maquiavelo: "Con respecto a los asuntos privados de los súbditos (el príncipe), debe procurar que sus fallas sean irrevocables y empeñarse en adquirir tal autoridad que nadie piense en engañarlo ni en envolverlo en intrigas".

SÓLO PARA SUS OJOS

 Recuerde revisar todos los días el sitio www.seguridadydefensa.mx, para enterarse de los juegos geopolíticos de

-Adquiera vía Mercado Libre el libro La crisis de México... más allá del 2018, de Carlos Ramírez, para entender lo que viene después de las elecciones. Disponible en: https:// *buff.ly/2KeacRi* y en las librerías Porrúa de todo el país.

-Primer aviso lopezobradorista a la gobernadora de Sonora, Claudia Pavlovich: presiones del senador electo morenista, Alfonso Durazo, frenaron el golpe legislativo que pretendía desconocer en los hechos la mayoría de Morena en el Congreso. Atrapada en su trampa legislativa, la Gobernadora hubo de recular y reconocer que perdió el poder y quedó sin fuerza para la sucesión estatal de 2021. Sonora fue un bastión del PRI arrebatado por Morena.

-La muerte de 13 indígenas en San Lucas Ixcotepec, Oaxaca, es el Acteal del gobernador Alejandro Murat Hinojo-

sa: fue producto de la negligencia gubernamental.
-Famosas últimas palabras: "Siempre soñé con dirigir el PRI": Claudia Ruiz Massieu, al asumir la presidencia del PRI, luego del tsunami que dejó al tricolor en tercer sitio con 17 por ciento de votos.

> indicadorpoliticomx@gmail.com @carlosramirezh



Razones

Presidente, así no lo haga

Para mi madre, Lidia, en sus 87 años.

NDRÉS Manuel López Obrador se ha tomado, con todo derecho, unos días de descanso en su rancho. Son días de relax, de estar con su familia luego de 2 semanas de torbellino en su espectacular triunfo electoral. Son días, dijo, que le servirán para reflexionar sobre muchas cosas.

Viendo lo sucedido, la catarata de anuncios que se han precipitado sobre el país desde el 1 de julio, creo que es muy necesaria esa reflexión, sobre todo para comenzar a tomar la medida, a darle la gradual idea y el tiempo que un programa de gobierno requiere. En estos días se han anunciado cambios tan profundos en la administración, en la política y hasta en el futuro de la vida cotidiana de la gente, que en algunos casos han generado expectativas, esperanzas, pero en otros comienzan a provocar temores fundados.

De todo lo dicho, ĥay que quedarse con los programas sociales y la certidumbre financiera. Es lo que puede marcar realmente la diferencia en el corto plazo. Ante otros anuncios, como la política de seguridad, habrá que esperar para diferenciar entre dichos y propuestas concretas. Pero hay tres temas que sencillamente no creo que hayan sido reflexionados en profundidad y que pueden ser tóxicos para una administración a la que le faltan todavía 4 meses para asumir el poder.

El primero, es la descentralización del Gobierno Federal, esa idea de enviar a distintos rincones de la República las Secretarías de Estado, con su personal, sus trabajadores, directa o indirectamente con su infraestructura. No tiene sentido, es una idea que no ha funcionado. En el plano local, fue desechado desde 1986, después de los sismos del año anterior. En el internacional, la creación de Brasilia como nueva capital, casi deja a Brasil en la quiebra y generó un descontento que décadas después no se ha atenuado. Y estamos hablando de una ciudad que en su momento se pensó como el gran proyecto urbanístico del futuro, que no lo fue nunca, y aquí de movimientos de dependencias hacia ciudades que no tienen ni siquiera la infraestructura mínima para alojar a sus nuevos ocupantes, que ya son fuente de profunda preocupación para 3 millones de familias mexicanas

Otro tema. Que el Presidente se reduzca su salario y que haga una muestra pública de austeridad es encomiable, sobre todo después de los excesos que hemos vivido. Pero construir una administración pública sin incentivos y donde no se podrá contar con personal calificado de alto nivel porque, salvo casos muy particulares, no habrá interés profesional en trabajar en ella, es un exceso en sentido contrario.

En las áreas financieras, de seguridad, de salud, de medio ambiente, militar, educativa, y en muchas otras, hay personal muy calificado. En estos días, circuló mucho un tuit en el que irónicamente se ofrecía un trabajo como director de operaciones financiera de la SHCP, para un cargo que implicaba gestionar una deuda de 9 billones de pesos, con un horario de 9 de la mañana a 7 de la tarde, de lunes a sábado, sin prestaciones y con un salario de 40 mil pesos.

Es más que una ironía: nadie realmente calificado para realizar esa labor aceptaría, salvo que tenga una fortuna personal considerable o que tenga otros intereses. Y tampoco es sano tener una política de ingresos ocultos para compensarla. Simplemente hay tareas que demandan pagar por ellas lo que las mismas exigen, es la base de una economía de mercado de la que el gobierno no puede abstraerse.

Obviamente eso se relaciona también con la idea de despedir al 70 por ciento del personal de confianza. Mucho del mismo por supuesto que puede ser reajustado, pero se debe pensar seriamente a quién y cómo. Individualizar las decisiones. Ningún gobierno puede trabajar sin secretarias en muchos niveles, como tampoco puede hacerlo con sólo cinco asesores por cada Secretaría.

Si estas son decisiones que si no son revisadas terminarán afectando la vida de la gente y la eficiencia en el funcionamiento del gobierno, hay otra que será contraproducente para el propio presidente López Obrador. Todo lo relacionado con su seguridad personal y la operatividad del gobierno no puede ser subestimado.

El Presidente necesita el Estado Mayor Presidencial, no hay un solo argumento válido de los que se han esgrimido hasta ahora para justificar su desaparición. La más ridícula que he escuchado es la que dice que se trata de un cuerpo "muy ostentoso", me imagino que por el despliegue que realiza. En realidad no se compara con el que realizan otras corporaciones similares, comenzando por el Servicio Secreto estadounidense, pero si ese es el problema simplemente es el Presidente entrante quien designará a su responsable y quien le debe ordenar qué tipo de políticas quiere, qué movimiento de personal, qué tipo de protección.

Está en las manos del futuro Presidente decidir cómo operará esa institución, pero lo que no puede hacer es no contar con ella. La historia tiene demasiados ejemplos de cómo esas malas decisiones se pagan demasiado caras. Faltan 4 meses para el cambio de poder. Hay tiempo de reflexionar, de ajustar, de no sufrir desgaste con tanta anticipación. Y sobre todo, de aprender que las medidas generalizadas y absolutas son dramáticas, pero casi nunca eficientes.

PETRONILO VÁZQUEZ VUELVAS



Historias de reinas

OSA Elena González Flor fue coronada el día 26 de octubre de 1940, por el coronel Pedro Torres Ortiz, gobernador del estado; la acompañó como chambelán el doctor Miguel Trejo Ochoa y el profesor Abraham Karma saludó a la soberana, destacando las cualidades que la llevaron al trono.

En esa ceremonia la corte de honor estuvo integrada por la princesa Concepción García Salazar y las embajadoras Dolores (Lolita) López, de Villa de Álvarez; y Hermenegilda Cárdenas, de Coquimatlán. En el comité que la apoyó, trabajaron el ingeniero Ignacio Gamiochipi, como presidente; María Trinidad Fuentes de Gómez, como tesorera; y vocales, Carlos Alcaraz, Andrés López Galván y Esteban León.

Octavio Macheto fungió como administrador de la Feria; Ruth Cotto viuda de Aguayo ocupó el cargo de presidenta del comité organizador de la Feria; Carlos Mendoza López y el licenciado J. Jesús Ahumada ocuparon los puestos de vicepresidente y secretario; y la tesorera fue Trinidad Fuentes de Gómez. Rosa Elena, hija de Agustín González Vallarta y Matilde Flor Meillón de González, laboró en Telégrafos Nacionales, falleció el 7 de febrero de 1999.

BERTHA I

Bertha María Solórzano Alcaraz fue coronada por el licenciado Manuel Gudiño, gobernador del estado, el día 27 de octubre de 1945. El comité presidido por Fernando Vázquez Schiaffino agrupó a los sectores militar, comercial, industrial, agrícola y ganadero que apoyaron la candidatura de Bertha, llevándola al triunfo, correspondido a Gloria Dueñas ser la princesa.

Las embajadoras fueron Alicia Villa, de Manzanillo; Angelita Cruz, de Villa de Álvarez; Bertha Curiel, de Cuauhtémoc, y Esther Vázquez, de Coquimatlán. El chambelán de Bertha I fue Héctor Ochoa Meillón y la tradicional salutación correspondió al profesor Abraham Karam. Adolfo Solórzano Béjar y María Guadalupe Alcaraz fueron los padres de Bertha María, quien contrajo nupcias con José Vázquez Oriza el 11 de noviembre de 1951, en la Ciudad de México; el matrimonio tuvo tres hijos: Bertha Patricia, Enrique Gabriel y Eduardo Gabriel, así como cinco nietos; radicó en la capital de la República. Bertha I falleció el 11 de noviembre de 2009.

OLIVIA I

Olivia Anaya Hernández fue coronada por el gobernador del estado, general de división J. Jesús González Lugo, en la terraza central del Jardín Núñez, el 28 de octubre de 1950, la acompañaron la princesa Guillermina Palencia y las embajadoras Cuquita Silva Salazar y Ofelia Godínez, de Villa de Álvarez e Ixtlahuacán, respectivamente; el doctor José Ramos Alcaraz fue su chambelán y el profesor Ricardo Guzmán Nava hizo la salutación tradicional. El comité pro-reina estuvo presidido por Jorge Cabrera y el comité que la postuló por Alfonso de la Madrid y José Espinoza Rivera.

Olivia nació en Tepic, Nayarit, hija de José Alejandro Anaya Robles y Fidela Hernández de Anaya, quienes radicaron en Tecomán desde 1940, donde hizo estudios de secretaria taquimecanógrafa. Se casó con el capitán de altura Óscar Carrillo Valenzuela el 5 de agosto de 1951, en Tecomán. Tuvieron cuatro hijos: Sergio Guadalupe, Ana Olivia, Luis Alberto y Claudia Dolores; así como nietos. El matrimonio radica en Mazatlán, Sinaloa.

*Textos tomados de la edición conmemorativa del libro de la 75 edición de la Feria de Todos los Santos.

PRESENTACIÓN

Felicito a mi amigo y uno de los primeros espadas de Villa de Álvarez, Rogelio Centeno Dueñas, por la presentación este miércoles pasado de *La vecina población*, un trabajo de compilación e investigación documental que trae a la memoria hechos, personajes y situaciones vividas en un periodo de la pintoresca población villalvarense. Lo felicito por su disciplina, amor a la Villa y porque sé del intenso trabajo que ello representa. Enhorabuena.

REINAS

Con mucho éxito fueron presentadas ayer las 10 candidatas para elegir a la Reina de la Feria de Todos los Santos. Evento de mucha calidad, tanto en la organización como en el desempeño de las 10 participantes.



Cartón de Robi





Prioridades

I/II

ENSÉ que a lo mejor nunca iba a poder pronunciar la frase "gobierno de transición", aunque por muchos años he trabajado para que sucediera. Sólo veía desfilar en cada trienio o sexenio la continuidad de las mismas formas de gobernar al país; ahora, mi esperanza está puesta en que este paso se concrete de la mejor manera, y el resultado sea para en beneficio de las mayorías.

A hombres y mujeres que este proceso les favoreció con un escaño o cualquier otra posición mediante el voto popular, con éste viene aparejado un enorme compromiso y la responsabilidad de seguir a pie juntillas los preceptos del partido, el Proyecto de Nación y todas las recomendaciones que desde la Presidencia emanen en favor del pueblo.

La transición a una nueva forma de gobernar el país debe contar con acciones de corto, mediano y largo plazo, así como en todo logro debe haber prioridades a cumplir en lo inmediato, y en el estado en el que se encuentra nuestro país todo es prioritario y urgente. Sin embargo, podemos visualizar puntos sensibles por donde se pudieran perfilar de ya, algunas acciones de tipo social que vendrían a paliar la zanja de desigualdades existentes. Por ejemplo: los adultos mayores.

El actual gobierno ha mantenido una política de desprecio a un amplio sector de la población que se vive temerosa de rebasar cierta edad, porque sabe que a partir de ahí se le reduce enormemente la oportunidad de encontrar un decoroso empleo, a menos de que pertenezca al reducido sector de los privilegiados. Esto es sólo un eslabón de la larga cadena de designaldades que tiene azolado al país

dena de desigualdades que tiene azolado al país.

Según el INEGI, para 2017 la población total del país era de 123.5 millones, de los cuales el 7.2 por ciento son adultos mayores de 60 años. De este porcentaje, por infinidad de razones, una cantidad muy alta se encuentra en total desprotección. De ejemplos, el abandono en los pocos asilos que mantiene el Estado, por cierto, en pésimas condiciones; en las calles mendingando para ganarse la sobrevivencia; en trabajos pesados para su edad, o arrinconados en los ho-

Hombres o mujeres que rebasan los 40 años, tengan o no una carrera universitaria, sólo pueden acceder a subempleos con raquíticos salarios, con limitadas prestaciones y jornadas largas, donde además tienen que mostrarse agradecidos por la oportunidad brindada por sus patrones, o viviendo en la zozobra constante de ser reemplazados por personas más jóvenes.

gares pobres, como objetos domésticos.

Hombres o mujeres que rebasan los 40 años, tengan o no una carrera universitaria, sólo pueden acceder a subempleos con raquíticos salarios, con limitadas prestaciones y jornadas largas, donde además tienen que mostrarse agradecidos por la oportunidad brindada por sus patrones, o viviendo en la zozobra constante de ser reemplazados por personas más jóvenes; sumándole el hecho de haber demostrado ciertas aptitudes que aporta la edad, como experiencia o renoncabilidad.

riencia o responsabilidad.

El estatus de la edad debería ser eliminado por completo y sólo contemplar a seres humanos con necesidades propias y específicas de acuerdo a las edades, experiencias y capacidades.

Este apoyo económico que otorgará el gobierno entrante a los adultos mayores, sólo coadyuvará a paliar en parte la gran brecha para quienes se encuentran en edades de los 65 años hacia arriba, pero, desde mi punto de vista, existe un sector mucho más amplio de la sociedad femenina, que merece también ser retribuido de forma económica y servicios gratuitos de salud, pues es el sostén emocional, de contención y unión de las familias mexicanas: las amas de casa.

Con el ánimo de ser propositiva y no quedarme en la crítica superficial, creo que como parte importante de la sociedad que eligió a un nuevo gobierno, nos asiste la responsabilidad de estar vigilantes a que éstas y otras prioridades se concreten de manera satisfactoria y en la medida en que nos sea permitido, aportar ideas de mejoramiento de las mismas.

Considero que se debería visibilizar en su justa dimensión a este sector, llamado de la tercera edad, como el más vulnerable, debido a los estragos naturales que se van presentando con la edad, e implementar medidas preventivas de atención en todos niveles, atacando por supuesto las necesidades más inmediatas.

*Ex secretaria de Mujeres de Morena Colima

A6 Viernes 20 de Julio de 2018 **DIARIODE** COLIMA



GLORIETITA La sanción del INE a Morena no es una "vil venganza", sino una multa bien ganada por ese partido. La ley es la ley, siempre, no sólo cuando nos favorece. El Equipo.

GLORIETA En lo que bien puede ser su última visita a la entidad como Presidente de la República, a las 12 del día de hoy estará en Manzanillo Enrique Peña Nieto, quien junto con el gobernador Ignacio Peralta Sánchez, pondrá en marcha el túnel ferroviario, magna obra de este Gobierno Federal que permitirá mejorar la operatividad del puerto comercial, importante para el desarrollo económico del país. Pero también es una acción de gran trascendencia para la gente, porque con ella se terminan las molestias que varias veces al día ocasionaba el paso del tren por la ciudad. Aunque con retrasos prolongados y una serie de afectaciones al comercio y habitantes aledaños a la construcción, el compromiso del túnel por fin lo cumplió Peña Nieto. El Equipo.

INCONGRUENTE Si el Comité Directivo Municipal del PAN en Colima tuviera nociones de lo que es la equidad, repararía en cómo su candidato a reelegirse en la Alcaldía capitalina, Héctor Insúa, publicitó en campaña la obra de remodelación de la Glorieta del DIF, parques y programas sociales del Ayuntamiento y el festival del volcán, dejando en clara desventaja a sus contrincantes. Si no ganó la contienda fue porque la mayoría de electores reprobó en las urnas su pésima gestión. Sergio Uribe.

INACTIVO Desde el 28 de junio en que divulgó sus cierres de campaña, quien fuera candidato presidencial del PAN, Ricardo Anaya, no ha vuelto a tener actividad en su cuenta de Twitter, que mucho utilizó como estrategia propagandística. Ni siquiera tuvo a bien agradecer a los millones de mexicanos que votaron por él en las urnas, como sí lo hizo José Antonio Meade, el 2 de julio. Glenda Madrigal.

DESCUIDO Parece que los elementos de corporaciones policíacas estatales y municipales, así como militares gustan de hacer las cosas al revés, pues en los últimos días han reforzado los operativos para detener automovilistas por cualquier motivo, principalmente si son conductores de taxi y de motocicleta los que circulan por la ciudad, pero en los hechos de alto impacto no responden o lo hacen muy tarde. Ayer, en Guadalajarita, un hombre fue baleado; en Manzanillo, ocurrieron varios homicidios, entre ellos el de un policía municipal; antier, en Tecomán se reportó el levantón de dos empresarios propietarios de un restaurante, por sólo mencionar algunos ejemplos. El punto es que en ninguno de los casos citados fueron detenidos los responsables. Sergio Uribe.

BANCADA El primer gran reto que enfrentarán los próximos diputados de Morena con mayoría en el Congreso del Estado, será la elección del coordinador o coordinadora de la bancada, pues al ser 15 quienes ganaron distritos de mayoría, cualquiera puede alegar sus derechos para ocupar el cargo. De momento, según nos comentan, no hay nada para nadie, pues la decisión se tomará en consenso y tomando en cuenta a la dirigencia estatal. Glenda Madrigal.

PELIGRO En un lapso de menos de 48 horas, un bañista falleció en aguas de la playa de Miramar, mientras otros dos fueron rescatados del mar por personal de la Secretaría de Marina en Manzanillo. Urge que las autoridades de Protección Civil refuercen la vigilancia en las playas e insistan en las recomendaciones a los vacacionistas, para advertirles del peligro de ingresar al Océano durante este periodo en que las corrientes son irregulares. Sergio Uribe.

REDONDILLA

Era Cruz de otra parroquia el **Felipe**, edil villano, que volverá cornucopia Movimiento Ciudadano. Sergio Briceño.

GLORIETAZO Contrario a lo que sucedió durante la gestión de Miguel Ángel Osorio en la Secretaría de Gobernación, el gobernador Ignacio Peralta ha encontrado atención y apoyo del actual titular de esa dependencia, Alfonso Navarrete, quien desde finales de enero pasado envió elementos de la División de Gendarmería de la Policía Federal a combatir el crimen organizado en la entidad, los cuales no se han retirado, ni lo harán pronto, hasta el 30 de noviembre de este año, según lo anunció el titular del agrupamiento, Benjamín Grajeda. Bajo la denominación operativo Escudo Titán, la Policía Federal seguirá presente en Colima, lo cual es una buena noticia. El Gobierno del Estado debe insistir en que ese equipo especializado capacite a policías estatales, para que una vez que se retiren no se pierda lo ganado en ese rubro. El Equipo.

Exige CNOP regularizar servicio de taxis piratas

Hugo VELÁZQUEZ ROQUE

El líder de la CNOP en Colima, Enrique Rojas Orozco, junto con trabajadores del volante adheridos, exigió a la Secretaría de Movilidad (Semov) regularice los taxis de servicio ejecutivo particular.

A través de una manifestación, donde participaron 500 choferes de los amarillos, el líder cenopista señaló que es un pronunciamiento enfático y sin violentar el orden.

Comentó que expresaron su descontento por el nulo interés de la autoridad por resolver la problemática.

"Sí queremos dejar muy en claro el exhorto a la Semov para que se haga respetar la ley, hoy hay un exceso del que se le conoce como servicio privado, pero está fuera de la ley", dijo.

Recordó que, de acuerdo con la Ley de Movilidad que se aprobó por el Congreso del Estado, en enero de 2017, el porcentaje del servicio privado no debe rebasar el 4 por ciento del total de los taxis amarillos.

Además, destacó que sólo dos empresas de este servicio han cumplido los requisitos para operar, sin embargo, hay un número indiscriminado de esas unidades que laboran en la las 500 unidades.

Señaló que esto pone en riesgo a los habitantes, pues no hay certeza de quienes son los que operan esas unidades y que la autoridad no tiene un registro formal de cuántas unidades existen y sus datos.

'Oue Movilidad informe cuáles son las empresas que cumplen los requisitos v entonces exigimos que se cumpla el porcentaje que la ley marca y que también cumplan con el tipo de vehículo", dijo.

Añadió que no es justo que sólo los taxistas organizados cumplan lo dispuesto en la Ley de Movilidad,

clandestinidad, que rebasa mientras que esos servicios especiales de transporte no se les exijan.

Indicó que no hay temor a la competencia de este servicio con el de los taxis amarillos, sin embargo, mencionó que en la irregularidad, como funciona la mayoría, es una competencia desleal con el gremio de trabajadores del volante, a quienes se les afecta en sus ingresos.

Finalmente, dijo que se pegarán 500 calcas en taxis amarillos, con la leyenda 'Usa taxis legales", "Fuera carros piratas", entre otras, como protesta, y señaló haber acordado una reunión con el titular de Movilidad.



Un grupo de trabajadores del servicio público, encabezados por el diputado federal, Enrique Rojas, realizaron una manifestación pacífica, para exigir la regularización de los denominados taxis piratas.

Parada, iniciativa de reforma a Ley de Pensiones del Estado

Elena DEL TORO Legislativos y Puntos Cons- Educación (SNTE), reiteró torno a las Pensiones, por

El diputado aliancista José Adrián Orozco Neri afirmó que no está concluido el análisis ni los consensos en torno a la nueva Ley de Pensiones del Estado, a menos de 3 meses de que concluya la actual Legislatura.

Recordó que el año pasado, la Comisión de Estudios del Estado realizó hicieron foros y mesas de trabajo con las organizaciones sindicales y civiles en torno a la iniciativa presentada por el gobernador José Ignacio Peralta Sánchez.

El ex dirigente de la Sección 39 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la

titucionales del Congreso que no están concluidos los tanto es un tema que está en consensos, ni tampoco se ha elaborado el dictamen.

'Hay que esperar, siempre buscando que los derechos de los trabajadores no se vayan a lesionar en lo más mínimo", aseveró.

Refirió que los dirigentes sindicales difieren con la versión de los secretarios en

Insistió que no lesionarán los derechos ya adquiridos de los trabajadores, "mismos que han sido concertados con los gobiernos de los estados anteriores, esperar primero que haya acuerdos ante las dirigencias para emitir nosotros un juicio".

Proyectan que Cendi dejen de operar con aportaciones

Elena DEL TORO

A partir de enero del próximo año, los Centros de Desarrollo Infantil (Cendi) "Tierra y Libertad" serán federales, y los padres y madres de familia ya no aportarán dinero para su funcionamiento, afirmó la diputada petista Verónica Licet Torres Rolón.

Abundó que el virtual Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, prometió que regularizará los Cendi, y el virtual senador Joel Padilla Peña secundó que en enero de 2019 serán escuelas federa-

Con lo anterior, dijo esperar se terminen los problemas económicas generados por cuestiones políticas, ya que este es un proyecto educativo noble que ha tenido muchas dificultades por estos asuntos políticos.

Subrayó que los padres de familia han aguantado la situación económica, como ocurre actualmente que el gobierno estatal no ha trasferido 9 millones de pesos.

"Esperamos que la promesa sea una realidad, y que se instaure en todo el país el modelo educativo de educación inicial, que en el estado tiene hasta secundaria".

Sostuvo que en Colima son 30 mil niños que no reciben educación inicial, y que hasta están solos en su casa mientras su mamá y su papá están trabajando.

Remodelarán planteles y edificarán más aulas

Jesús TREJO MONTELÓN

El Gobierno del Estado, a través del Instituto Colimense de Infraestructura Física Educativa (Incoifed), aprovechará el periodo vacacional de Verano para remodelar planteles y construir nuevos, informó su titular Eduardo Gutiérrez Navarrete.

Explicó que son cerca de 76, las obras del pro-

grama Escuelas al CIEN y alrededor de 43, del Fondo de Aportaciones Múltiples 2018, para un total de 119 acciones en proceso, algunas de las cuales, fueron presupuestadas desde el 2017 y otras a principios del presente año.

Destacó que las acciones que beneficiarán a más de 22 mil 500 estudiantes en el Estado, se intensifican con el periodo vacacional, gracias a

que el personal de obra puede maniobrar sin riesgos para el estudiantado y docentes.

El funcionario estatal detalló que se trabaja en la ampliación de espacios, como aulas nuevas, escuelas de nueva creación o construcción de bodegas, talleres de informática y labora-

torios multifuncionales. De igual manera, se realizan acciones de recuperación de la infraestructura educativa, desde las condiciones generales de funcionamiento, incluyendo techos y pisos y seguridad estructural; servicios sanitarios; bebederos y agua potable, así como mobiliario y equipo, entre otros.

Finalmente, dijo que parte importante de ese gran equipo son los padres de familia, quienes fungen como testigos sociales para todas las obras.

Cortés: Se analizarán resultados de los comicios

EL UNIVERSAL

CIUDAD DE MÉXICO.-Los integrantes de la Comisión Permanente del Partido Acción Nacional (PAN) arrancaron su reunión ordinaria para revisar los resultados de la elección del 1 de julio, así como la fecha en que llamarán al Consejo Nacional para dar inicio con la renovación de la dirigencia nacional.

El coordinador de los diputados del blanquiazul, Marko Cortés, indicó en entrevista que también se analizarán los resultados que dejó ir en coalición con el PRD y Movimiento Ciudadano.

"Se nos va a presentar un análisis general del impacto que tuvo para bien o para mal el Frente Ciudadano Por México; cuántos votos aportó cada uno de los triunfos que tuvimos.

'Se debe reconocer que no fue una buena jornada electoral para Acción Nacional, que se cometieron errores, hay crecimiento en algunas entidades, también se planteará la ruta para la renovación de la dirigencia", precisó.

Al encuentro no acudió el ex presidente Felipe Calderón, debido a que se encuentra fuera del país, ni tampoco llegó ninguno de los 12 gobernadores panis-

Defiende **Vicente Fox** pensión a ex presidentes

EL UNIVERSAL

CIUDAD DE MÉXICO.-El ex presidente Vicente Fox aseguró que las pensiones otorgadas a los ex mandatarios no son la panacea, pero tampoco son casos de abuso de poder, como se ha venido manejando en la oposición política, ciudadanía y prensa. "Sin embargo, manten-

go mi posición: si es por el bien de México, iadelante, quitemos las pensiones!, si de algo ayuda privar a los ex presidentes de que seamos promotores de México, de proponer políticas públicas y atraer inversiones iadelante! Siempre y cuando, sea por el bien de

México", indicó. El ex mandatario explicó que los ex presidentes sirvieron con orgullo a México, por ello, se autorizó legal y públicamente la pensión para cada uno de ellos; no solo como un reconocimiento al trabajo sexenal, sino como una manera de mantener la legalidad y transparencia de su compromiso con México.

Mediante su blog, Fox Quesada afirmó que no hay piedras en el camino, para que la transición sea pacífica y sin oposición radical, manteniendo el orden en respeto y tolerancia.

Manifestó que hoy se ha dado por denostar, ofender y etiquetar a los ex mandatarios de muchas formas; sin embargo, destacó que son quienes estuvieron a cargo de la Nación por elección del pueblo.

"Hay buenos, medianos resultados, claro está, pero el trabajo arduo por México nunca se detuvo", aseguró.

Reconoció que falta tiempo para diciembre, y desde su perspectiva el tiempo se puede utilizar para escuchar y aprender, así como contar y enseñar.

En este sentido, la nueva administración deberá aprender la diferencia entre administrar y organizar sin desmantelar, así como reconocer que no puede haber una sola voz en el país.

"No coman lumbre antes de tiempo, espero que cada política pública, no sea resultado de una ocurrencia, que surjan de un análisis profundo en pro de la Nación", concluyó.



La magistrada presidenta del TEPJF, Janine Madeline Otálora, presenció ayer por la tarde la última fase del proceso de recepción de los expedientes de cómputo de la elección presidencial, en la sede de ese organismo.

Analizará TEPJF solicitud de PES para anular elección presidencial

CIUDAD DE MÉXICO.-El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) alista la resolución de un total de siete impugnaciones interpuestas contra las elecciones presidenciales, incluida la petición del Partido Encuentro Social (PES) de proceder a la nulidad de la elección.

Aunque como parte de la coalición Juntos Haremos Historia el PES postuló al ganador Andrés Manuel López Obrador, ante el TEPJF promovió cuatro impugnaciones en defensa de la votación que le permita conservar su registro como partido político, y ahí hizo valer el argumento de que por la manera en que se llevó a cabo la votación debe anularse la elección presidencial.

Así lo confirmó la secretaria general de acuerdos del TEPJF, María Cecilia Sánchez Barreiro, quien tiene a su cargo el Programa de Recepción de Impugnacio-

EL UNIVERSAL nes Masivas (PARIM).

La magistrada presi-denta del TEPJF, Janine Madeline Otálora, recordó que será el Pleno de magistrados, una vez que se resuelvan las impugnaciones, el que decida si se adelanta la elaboración del cómputo final, la declaración de validez de la elección y, en su caso, la entrega de la constancia de mayoría al candidato electo.

"Estamos trabajando en la calificación, en la entrega de la constancia, estamos estudiando en el pleno las posibilidades de poder adelantar la entrega de la constancia de mayoría", expuso.

Otálora Malassis presenció ayer por la tarde la última fase del proceso de recepción de los expedientes de cómputo de la elección presidencial, en la sede del Tribunal.

Estableció que en total hubo 511 impugnaciones a las elecciones a diputados federales y senadores, y 7 a la Presidencial, "que re-solveremos a partir de la

calificación de la elección", estaremos abocados a calificar la validez de la elección presidencial en un primer

Los expedientes recibidos por el Tribunal fueron remitidos por cada uno de los 300 Consejos Distritales y que contienen Acta de cómputo distrital, Acta circunstanciada de sesión de cómputo y Acta de recuento si es que lo hubo o la certificación de que no lo hubo.

Cabe señalar que dicha documentación es el insumo que empleará el Tribunal para, una vez resueltas las siete impugnaciones a la elección de Presidente, realizar el cómputo de la votación total obtenida por cada uno de los candidatos a ese cargo.

Toda la documentación es resguardada en una bodega del TEPJF blindada las 24 horas por personal del Tribunal y de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), y que cuenta con un dispositivo contra incendios vía un químico (sin uso de agua).

Estudian 200 recursos de objeción de elección en Puebla

PUEBLA, PUE.- Un total de 200 impugnaciones fueron presentadas contra los resultados electorales del 1 de julio, en la que fueron electos Gobernador, diputados locales y alcaldes.

El presidente del Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP), Fernando Chevalier Ruanova, señaló que se analizarán las peticiones de la anulación de los resultados para elegir gobernador de Puebla, y diversas quejas de Comicios de alcaldes, además de la asignación de diputados locales y regidores.

Explicó que ayer se resolvió la primera impugnación en el municipio poblano de San Salvador El Seco, donde se revocó la constancia de mayoría a la coalición Juntos Haremos Historia para entregársela al PRI.

Mencionó que el Instituto Electoral del Estado (IEE) de Puebla se encarga de integrar los expedientes

EL UNIVERSAL de las impugnaciones que se envían al TEEP para su re-

solución final. Tengo entendido, con base en lo que platiqué con el presidente del Instituto Electoral del Estado de Puebla, que aproximadamente tienen recibidas más de 200 impugnaciones en modalidad de recursos de inconformidad, no sólo de avuntamientos, sino también de diputados locales y algunos independientes", dijo.

La impugnación anular los resultados al gobierno de Puebla es la queja más representativa, donde el candidato de la coalición Juntos Haremos Historia, Miguel Barbosa Huerta, busca tirar su constancia de mayoría a la gobernadora electa, Martha Erika Alonso Hidalgo.

La impugnación deberá resolverse por el Tribunal local o federal antes del 15 de diciembre, pues ese día rendiría protesta la gobernadora electa Martha Erika Alonso Hidalgo.



Fernando Chevalier Ruanova, presidente del Tribunal Electoral del Estado de Puebla.





MANZANILLO Tel. (314) 331 1900

TECOMÁN Tel. (313) 324 9380

COLIMA Tel. (312) 316 1660

VILLA DE ÁLVAREZ Blvd. Miguel de la Madrid Km 2 Av. Insurgentes No. 579 Av. Rey Colimán No. 333 Av. Enrique Corona Morfín No. 9 Tel. (312) 311 0005

www.nissanrancagua.com.mx



NACIONAL



ALERTA

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) actualmente desarrolla cuatro alertas tempranas para que la población y el gobierno puedan afrontar la ocurrencia de tormentas severas, incendios, caída de cenizas volcánicas y de rayos.

ASEGURA ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR

"Vil venganza", sanción a Morena

"No existe ningún acto inmoral con el fideicomiso a damnificados por el sismo", señala; Movimiento Regeneración Nacional alista impugnación por multa sobre fideicomiso "Por los demás"

EL UNIVERSAL

CIUDAD DE MÉXICO.- El presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, consideró ayer como una "vil venganza" la multa de 197 millones de pesos a Movimiento Regeneración Nacional (Morena), impuesta por el Instituto Nacional Electoral (INE).

Cabe señalar que el INE lo sancionó por el probable desvío de recursos mediante el uso de fideicomiso para los damnificados de los sismos de septiembre de 2017.

López Obrador adelantó que acudirán al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) a impugnar la decisión del Instituto.

Por medio de su cuenta de *Twitter*, el político tabasqueño escribió: "La multa impuesta por INE a Morena por 197 mdp es una vil venganza. No existe ningún acto inmoral con el fideicomiso a damnificados por el sismo".

Señaló que en Morena no son "corruptos" y no cometieron ninguna irregularidad.

"Nosotros no somos corrup-

tos ni cometimos ilegalidad. Por el contrario, buscan enlodar una acción humanitaria. Acudiremos a tribunales", dijo.

El INE multó a Morena con 197 millones de pesos por la operación del fideicomiso "Por los demás", creado para apoyar a damnificados del sismo del 19 de septiembre pasado.

El Instituto resolvió que en realidad se constituyó un "mecanismo de financiamiento paralelo", puesto que los recursos fueron a dar a dirigentes y operadores del Morena.



Foto Internet

Andrés Manuel López Obrador, presidente electo de la Repúbli-

IMPUGNARÁN

Con el argumento central de que entre el Movimiento Regeneración Nacional (Morena) y el fideicomiso "Por los demás" no existe "ninguna relación jurídica", Morena prepara su impugnación a la multa por 197 millones de pesos impuesta por el INE.

"Vamos a defendernos política y legalmente", advirtió el representante morenista, Horacio Duarte Olivares.

El dirigente advirtió además que al menos 27 mil personas damnificadas por los sismos se han beneficiado de las entregas de dinero que se realizaron a través de ese instrumento financiero, pero el INE "de manera irresponsable" y deliberadamente decidió no indagar el destino de los recursos

"Tengo en mi poder, por ejemplo, una Acta del Comité Técnico

(administrador del Fideicomiso) en el que ordena expedir seis cheques de caja para entregar 600 apoyos en Oaxaca y hay una lista de personas, por municipio, por estado, que recibieron los recursos, pero el INE no quiso investigarlo", acusó.

El INE incurrió en omisiones, "no quiso investigar a fondo el destino de los recursos, se limitan a decir que no saben a dónde fue a parar el dinero, se dedicaron a investigar hasta la emisión de los cheques.

"Pero existen las actas de Banca Afirme con sellos, número de folio, municipio, nombre y apellido de los beneficiados", sostuvo.

Duarte confió en que el Tribunal, ante el que se presentará la impugnación a más tardar el domingo, dará la razón a Morena, ya que se corroborará que el fideicomiso es privado, "Morena no tiene ninguna relación jurídica con él".

Respecto a la recepción de millonarios depósitos, al menos 44 millones de pesos en efectivo, y a través de personas que hicieron carrusel en las sucursales de Banca Afirme, Duarte indicó que en todo caso eso corresponderá investigarlo a la Procuraduría General de la República (PGR) o a otras instancias, pero no al INE.

"INE multó a Morena con pruebas": Baños

EL UNIVERSAL

CIUDAD DE MÉXICO.- El máximo órgano electoral del país actuó con evidencias, pruebas y documentos y no con vilezas en la multa de 197 millones de pesos que se le impuso a Morena por el fideicomiso de damnificados del sismo.

Lo anterior lo señaló el consejero del Instituto Nacional Electoral (INE), Marco Antonio Baños, al responder los señalamientos del presidente electo, Andrés Manuel López Obrador

"El Instituto ya, el día de ayer (miércoles), aprobó una resolución que pone en blanco y negro lo que ha ocurrido con este fideicomiso.

"Sostenemos que hay al menos 44 millones y medio de pesos, que ingresaron de forma irregular, son depósitos en efectivo que están acreditados.

"Incluso, con diversos videos en los cuales se ve cómo las personas hacen el depósito con sumas hasta de 50 mil pesos y luego se vuelven a formar en la fila y vuelven a hacer otros depósitos.

"Creo que aquí no se trata de vilezas, se trata de evidencias, se trata de pruebas y se trata de documentos", indicó.

Ayer, el presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, consideró como una "vil venganza" la multa de 197 millones de pesos impuesta por el Instituto Nacional Electoral a Morena por el probable desvío de recursos mediante el uso de un fideicomiso para los damnificados de los sismos de septiembre de 2017

Además, Marco Antonio Baños, señaló que Morena y López Obra-

La decisión del INE, de multar a

Morena por el uso político que hizo

de un fideicomiso para apoyar a

damnificados del sismo de sep-

tiembre pasado es la ratificación de

la deshonestidad que enarbolará el

próximo gobierno emanado de di-

coordinador de los diputados fe-

Lo anterior lo señaló el vice-

cho partido.

DESHONESTIDAD

Grijalva.

dor tienen todo el derecho de acudir al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación a impugnar esta multa

Pero, desde su opinión, este expediente está sólido y acusó que es falso lo que dijo el representante de Morena, Horacio Duarte, de que este fallo se había dado al vapor y de manera improvisada.

"Es un expediente sólido, quiero decir una cosa que me parece importante, que ayer (miércoles) el representante de Morena cuestionaba, que se había preparado al vapor, es falso, es una investigación que lleva muchas semanas, que se realizó con todo el profesionalismo, con todo la acuciosidad de la Unidad Técnica de Fiscalización", agregó.

Aseguró que el expediente tiene las pruebas necesarias para que, de ser el caso, sean valoradas por el Tribunal Electoral.

"No se trata de ningún esquema improvisado del INE, nosotros no trabajamos de esa manera, trabajamos con un criterio de absoluta imparcialidad y trabajamos con documentos lo que está señalado en la resolución aprobada ayer".

Afirmó que Horacio Duarte, en la sesión del Consejo General de este miércoles, tampoco dijo que cuando fue emplazado para conocer su versión, expresó, en una cuartilla, que no fue operado de esa manera el fideicomiso.

"Lo que no dijo Horacio Duarte, fue que cuando lo emplazamos y le requerimos una respuesta, él simplemente dijo que no era cierto que se hubiese operado de esa manera, que correspondía a un fideicomiso privado, la respuesta de Horacio Duarte fue de una página", explicó.

derales del PRD, Jesús Zambrano

denable de Morena, un fraude a la

ley, como lo dijeron los consejeros

electorales; una expresión de la

deshonestidad del autodenomina-

do partido de la honestidad y, des-

de luego, un engaño a la sociedad",

"Constituye una actitud con-



El Universal

El diputado electo por Morena, Porfirio Muñoz Ledo, y el consejero presidente del Instituto Nacional Electoral, en la reunión que sostuvieron ayer, acompañados de académicos e intelectuales y representantes de la sociedad civil, en la sede del INE.

Perfilan a Muñoz Ledo como presidente de la Cámara de Diputados

EL UNIVERSAL

CIUDAD DE MÉXICO.- El abogado Javier Quijano perfiló que el diputado electo por Morena, Porfirio Muñoz Ledo, será el próximo presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados en la 64ª Legislatura.

En conferencia de prensa, al concluir una reunión con el consejero presidente en el INE, Lorenzo Córdova, Javier Quijano recordó que Porfirio Muñoz será Diputado federal y muy probablemente, va a presidir la Cámara de Diputados.

"Él es Diputado y muy probablemente presida la Cámara de Diputados", aseguró.

De ser así, Porfirio Muñoz Ledo le entregaría, el próximo 1 de diciembre, la Banda Presidencial al ganador de la elección presidencial, Andrés Manuel López Obrador.

Posteriormente, Javier Quijano dijo que es lo que piensan que va a suceder los simpatizantes de Porfirio Muñoz Ledo. "Es lo que pensamos que puede suceder, no es propuesta, no es que estemos adelantando vísperas, es lo que algunos simpatizantes de don Porfirio pensamos que pueda ser", agregó.

Sobre esto, Porfirio Muñoz Ledo refirió que sería un honor presidir la Cámara de Diputados y entregarle la Banda Presidencial a López Obrador al arranque de la 64ª Legislatura y así cerrar su carrera política.

-¿Le gustaría entregarle la banda presidencial a López Obrador? -se le cuestionó.

-No es de gusto, sí, ya se ha hablado mucho de eso y para mí sería un honor -respondió.

-Pero a usted ¿le gustaría? - se le inquirió.

-No, no es de gustos, es que tengo una carrera política que pudiera cerrar de ese modo, pero no depende de mí, depende de los diputados -indicó.

−¿Lo ha platicado con Andrés Manuel?

-No, es algo que por la lucha conjunta parece tener sentido.

Diecisiete gobernadores superan sueldo

Perciben hasta el doble del tope propuesto por el tabasqueño

de AMLO

EL UNIVERSAI

CIUDAD DE MÉXICO.-Un total de 17 gobernadores y al menos ocho alcaldes del país tienen un salario mensual superior al sueldo de 108 mil 248 pesos que recibirá Andrés Manuel López Obrador cuando asuma la Presidencia de México.

De aprobarse la iniciativa del Presidente electo para que ningún funcionario gane más que él, la austeridad llegaría también a los estados y municipios en donde varios mandatarios deberán ajustar su salario.

El gobernador de Aguascalientes, el panista Martín Orozco, encabeza la lista de mandatarios estatales que más ganan, con un sueldo bruto de 245 mil 742 pesos; le sigue el de Guanajuato, Miguel Márquez, también del PAN, con 222 mil 25 pesos.

En la lista se encuentran los gobernadores de Tabasco, Estado de México, Campeche, Jalisco, Chihuahua, Quintana Roo, Coahuila, Nayarit, Guerrero, Durango, Yucatán, San Luis Potosí, Baja California Sur, Zacatecas y Querétaro.

Entre los presidentes municipales con sueldos superiores al tope establecido por López Obrador están dos de Chiapas, el de la capital de Chihuahua, dos de Guanajuato, dos de Michoacán y el de Poza Rica, Veracruz.

Comisión de la Verdad se instalará: Alejandro Encinas

EL UNIVERSAL

CIUDAD DE MÉXICO.- La Comisión de la Verdad para el caso de los 43 jóvenes desaparecidos de Ayotzinapa será instalada por el próximo gobierno federal, a pesar de que un Tribunal falló que es improcedente.

Lo anterior lo aseguró Alejan-

dro Encinas, quien será subsecretario de Derechos Humanos, Población y Migración en la siguiente administración.

"Con resolución o no de un Tribunal, la Comisión de la Verdad puede instalarse. Es un asunto de voluntad política del Gobierno Federal que nosotros vamos a impulsar", sostuvo el también ex jefe de Gobierno de la Ciudad de México.

Encinas Rodríguez reaccionó sobre el tema luego de que el Tercer Tribunal Unitario del Decimonoveno Circuito declaró de nueva cuenta que existe imposibilidad jurídica para crear la Comisión de la Verdad del Caso Iguala.

Este litigio inició cuando la Procuraduría General de la Re-

pública y la Presidencia de la República presentaron una serie de recursos legales denominados in-

cidentes de imposibilidad jurídica. Lo anterior, con el fin de no caer en incumplimiento a una sentencia de otro Tribunal que había ordenado la creación de dicha co-

Alejandro Encinas, quien ten-

drá el encargo de aclarar el caso Iguala como próximo subsecretario en la Secretaría de Gobernación, consideró que es "absurdo que se le niegue el derecho a la verdad a las víctimas si la resolución del juez fue que se integrara una comisión para ejercer este derecho".

Insistió en que lo único necesario es voluntad política para conformar la Comisión de la Ver-





tanilla se cotizaba en 19.30 pesos, 10 centavos por arriba del cierre anterior. El fortalecimiento del dólar se da a partir de las expectativas a favor de la economía norteamericana.

Amenaza México con represalias a EU

El Gobierno Federal expresó su rechazo y "preocupación" por la simple consideración de unas tasas que no tienen sentido

EL UNIVERSAL

WASHINGTON, E.U.-México amenazó ayer con que mantiene abiertas todas las opciones, incluso nuevas represalias tarifarias, en caso de que Estados Unidos decida finalmente aplicar aranceles a la importación de autos y auto-

El Gobierno Federal expresó su rechazo y "preocupación" por la simple consideración de unas tasas que no tienen sentido en la base que se presentan y criticó duramente que EU pueda usar los aranceles como táctica negociadora.

"México se mantiene firme contra el uso de argumentos de seguridad nacional en un esfuerzo de restringir el comercio o ganar poder de negociación.

Nos mantendremos alerta a cualquier restricción comercial injustificada y ejerceremos nuestros derechos para asegurar que la industria automotriz mexicana no se vea afectada negativamente", dijo el embajador mexicano en Washington, Gerónimo Gutiérrez.

El diplomático mexicano participó ayer en la primera jornada de audiencias públicas que el Departamento de Comercio de EU

ha programado para recabar opiniones sobre la adecuación de aplicar aranceles a autos por su afectación a su seguridad nacional.

México apostó por un rechazo a la idea de aplicar aranceles con una defensa basada en el "mal uso" del argumento de la seguridad nacional, en el recordatorio de la alianza entre ambos países en asuntos de interés común (especialmente la seguridad), y en la cuantificación del "daño" que haría la imposición de aranceles no sólo al sector automotriz sino también al consumidor de EU.

La justificación de la

afectación a la seguridad nacional es la misma que usaron para imponer aranceles al acero y aluminio.

Gutiérrez hizo hincapié en la "gran integración" del sector en ambos lados de la frontera que permite "fabricar y competir como ninguna otra región o país en el mundo hacen".

La aplicación de aranceles afectaría a la cadena de suministro, explicó el embajador. Según el PIIE, citado por el diplomático, Estados Unidos puede perder 1.5% de su producción, afectar a 200 mil empleos, reducir la demanda y encarecer precios.



Grupo Lala informó que la totalidad de sus actividades en Tamaulipas operan con normalidad.

Se reactiva operación de Lala en Tamaulipas

En mayo pasado, la empresa reportó el cierre temporal de uno de sus centros de distribución, debido a la inseguridad en la zona

EL UNIVERSAL

CIUDAD VICTORIA, TAMPS.- Grupo Lala informó que la totalidad de sus actividades en Tamaulipas operan con normalidad, lo que significa un flujo de recursos en ese estado equivalente para este año de 460 millones de pesos, entre proyectos de inversión y opera-

"Estamos contentos y reiteramos que, con el trabajo de los más de 820 colaboradores, todas las actividades de la empresa en Tamaulipas se realizan con normalidad, lo que nos permite llevar alimentos de la más alta calidad a la mesa de las familias tamaulipecas", comentó Scot Rank, director general de Lala, en un mensaje enviado a la autoridad estatal.

Señaló también que "la

encaminados a fortalecer la seguridad en la entidad en coordinación con otras instancias oficiales de seguri-En mayo pasado, Lala

empresa reconoce los esfuerzos del gobierno estatal

reportó el cierre temporal de uno de sus centros de distribución, debido a la inseguridad en la zona.

"Lala informa que suspendió temporalmente las actividades en su centro de distribución ubicado en Ciudad Mante, Tamaulipas el pasado 3 de mayo, ya que las condiciones de seguridad en la ciudad no eran las adecuadas para seguir operando", comunicó el corporativo en ese momento.

Explicó que trabajaba con las autoridades en la zona para la reactivación de operaciones.



ARCO EN SONORA

La empresa estadounidense Arco inició operaciones en Guaymas, Sonora, con la apertura de una nueva estación de servicio con la que ya suma 80 unidades operando en el noroeste del país.

TELEFONÍA MÓVIL

Denuncia Profeco fraude sobre ofertas de internet ilimitado

CIUDAD DE MÉXICO.-La Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) detectó perfiles y páginas de internet que ofrecen de manera fraudulenta supuestos servicios de inter-

net móvil gratis. Por medio de un comunicado, la Procuraduría explicó que en redes sociales hay promociones con mensajes de ofertas sobre "Internet ilimitado gratis", "Internet sin límites", "Internet ilimitado en México", entre otros.

Cifras del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) indican que hasta marzo del presente año había en todo el país 17.6 millones de accesos a internet fijo y 82 millones de líneas de internet móvil, las cuales se utilizan a través de dispositivos móviles tales como smartphones o tablets.

Los supuestos proveedores del servicio de internet solicitan el depósito de una cantidad determinada

EL UNIVERSAL co", "Internet Gratis Méxi- de dinero, ya sea en una sola exhibición o pagos recurrentes, a cambio del envío de claves, contraseñas y/o aplicaciones, mediante las cuales se indica que se podrá navegar en la red, desde un equipo de telefonía móvil, de forma gratuita, sin generar cargos o inclusive sin contar con saldo.

> En los anuncios también piden una fotografía del recibo, para poder identificar el pago.

> "Sin embargo, al realizar el procedimiento indi

cado no se reciben ni contraseñas o aplicaciones, o bien éstas no sirven para obtener servicios en la forma gratuita publicitada", indica.

La Profeco detectó que los servicios se ofrecen en las páginas: https://www. facebook.com/internetilimitadomexico/ y https:// facebook.com/pg/internetilimitadomexico/videos/.

Sin embargo, añade la procuraduría que no se ofrecen nombres o razones sociales de alguna empresa legalmente establecida.

"Tampoco se señala algún domicilio e insisten en que toda la comunicación se lleve a cabo por medio de redes sociales o aplicaciones de mensajería instantánea", señala la institución.

México cerró el año pasado con 79.1 millones de usuarios de internet, de los cuales 98 por ciento utiliza Facebook como red social, de acuerdo con datos de la Asociación de Internet.MX.

Para evitar ser víctima de este fraude, se recomienda que antes de contratar un servicio de telecomunicaciones, como lo son telefonía móvil v fija, internet y televisión restringida, se revise en el Registro Público de Concesiones del Instituto Federal de Telecomunicaciones que sea un proveedor que cuente con la concesión o autorización.

La Profeco recomienda a los usuarios que consulten la Carta de Derechos Mínimos de las v los Usuarios de Telecomunicaciones, y que busquen y revisen el aviso de privacidad del proveedor del servicio a contratar.



Foto Internet

DEPORTIVO ELÉCTRICO

A finales de este mes, el nuevo vehículo de la marca japonesa Nissan estará disponible. Esta variante del Nissan Leaf combina las tecnologías del EV de Nissan con un aspecto deportivo por parte de los autos NISMO, mencionó en su cuenta de Twitter Nissan NISMO.





INTERNACIONAL



Donald Trump, afirmó ayer que su cumbre del lunes con el líder ruso Vladimir Putin fue un "gran éxito", y apuntó que espera mantener un "segundo encuentro" para continuar las conversaciones.

ESTADOS UNIDOS

Ven posible injerencia rusa en elecciones de noviembre

Los comicios que se celebrarán a finales de año servirán para renovar los 435 escaños de la Cámara de Representantes y un tercio de los 100 del Senado

AGENCIAS

ASPEN, E.U.- La secretaria de Seguridad Nacional estadounidense, Kirstjen Nielsen, advirtió ayer que Estados Unidos "debe estar preparado" ante un posible nuevo intento de Rusia de interferir en las elecciones legislativas intermedias, previstas para noviembre.

"No creo que haya duda de que los rusos intentaron infiltrarse e interferir en nuestro sistema electoral. Creo que todos debemos estar preparados para cuando lo vuelvan a hacer", señaló Nielsen en un foro sobre seguridad celebrado en Aspen, Colorado.

Al ser preguntada sobre si Rusia sigue con intenciones de interferir en los comicios de EU Nielsen respondió que cree que "sería una tontería" pensar al

"Creo que sería una tontería pensar que no. Tienen la capacidad, tienen la voluntad. Tenemos que estar preparados", insistió la Secretaria del Gobierno estadounidense.

Nielsen aseguró que sí cree en los informes de las agencias de inteligencia de EU, en medio de la polémica suscitada por la desautorización de esos cuerpos por parte del presidente Donald Trump durante una rueda de prensa el lunes junto a su homólogo ruso, Vladímir Putin, en Helsinki, aunque más tarde se desdijo.

En este sentido, la responsable indicó que desde el departamento que dirige deben "tomar esa información y proporcionarla a los estados (del país) para que puedan protegerse y prevenir cualquier interferencia rusa" en sus sistemas elec-

Las elecciones legislativas de medio mandato, que se celebrarán el próximo 6 de noviembre, servirán para renovar los 435 escaños de la Cámara de Representantes v un tercio de los 100 del Senado de Estados Unidos.



EXPLOTA TUBERÍA

Una tubería de vapor que explotó bajo la Quinta Avenida en Manhattan, ayer, arrojó al aire trozos de asfalto, lanzó un chorro de vapor que alcanzó una altura de varios pisos y obligó a los transeúntes a buscar refugio. No se reportaron víctimas, pero ConEd, la empresa propietaria de la tubería, advirtió que se tomen precauciones contra la contaminación con amianto.

APRUEBAN POLÉMICA LEY

Se convierte Israel en Estado judío

El decreto estipula, entre otras cosas, que el hebreo se convierte en la única lengua oficial de Israel; fue aprobado por 62 votos a favor y 55 en contra

AGENCIAS

JERUSALÉN, ISRAEL.-El Parlamento israelí adoptó ayer una ley que define Israel como el "Estado nación del pueblo judío", un polémico texto que suscita acusaciones de "racismo" hacia la minoría árabe, a pesar de la enmienda a un controvertido artículo.

La ley, adoptada por 62 votos a favor y 55 en contra, estipula, entre otras cosas, que el hebreo se convierte en la única lengua oficial de Israel, un estatuto que compartía anteriormente con el árabe, y afirma que "los asentamientos judíos (en Israel) son de interés

nacional". Proclama, asimismo, que Jerusalén es la capital de Israel, incluyendo la parte oriental de la ciudad anexada.

El texto define "el Estado de Israel como el Estado nacional del pueblo judío donde este aplica su derecho natural, cultural, religioso, histórico así como su derecho a la autodeterminación".

El artículo más controla posibilidad de crear localidades exclusivamente reservadas para los judíos, lo cual excluía a los ciudadanos árabes israelíes, fue objeto de una enmienda.

Los árabes israelíes son descendientes de los palestinos que se quedaron en sus tierras tras la creación de Israel en 1948.

Representan el 17.5 por ciento de la población del país, mayoritariamente judía, y dicen ser víctimas de discriminaciones.

El texto enmendado afirma que "el Estado considera que el desarrollo de los asentamientos judíos es de interés nacional, y que el Estado tomará medidas para alentar, hacer avanzar servir a dicho interés

La formulación inicial levantó numerosas críticas, entre ellas, del presidente, Reuven Rivlin, del fiscal general, Avishai Mandelblit, y de la delegación de la Unión Europea en Israel, que denunciaron el carácter discriminatorio del texto.

Fusionan a Trump y Putin en portada de revista Time

Ya NO sigas pagando **altos** intereses, tenemos créditos desde el *2.8% de interés mensual.

También ya tenemos créditos sin garantías hipotecarias

AGENCIAS

NUEVA YORK, E.U.- El presidente de EU, Donald Trump, y el mandatario ruso, Vladimir Putin, se 'fusionaron'... al menos en la nueva portada de la revista TIME, que fue dada a conocer ayer.

La revista lleva como artículo principal un texto sobre los resultados del encuentro entre ambos líderes el lunes en Helsinki, Finlandia, donde discutieron temas relacionados con la no proliferación de armas nucleares, comercio y la presunta intromisión rusa en las elecciones de Estados Unidos en 2016.

Por \$20 mil pesos pagas \$ 560.00

Por \$50 mil pesos pagas \$1,400.00

Por \$100 mil pesos pagas \$2,800.00

intereses+IVA SIN BURÓ DE CRÉDITO

SIN COMISIONES

Mensual de

El artículo Trump quería una cumbre con Putin. Él consiguió mucho más de lo que negoció fue escrito por Brian Bennett y detalla cuáles fueron las estrategias que se siguieron para que el Mandatario estadounidense se preparara para la cumbre con el Presidente ruso, sobre todo en el aspecto del presunto espionaje del Gobierno de Putin.

El miércoles, Trump afirmó que habrá "grandes resultados" derivados de su encuentro con su homólogo

"Putin y yo tratamos muchos asuntos importantes en nuestra reunión previa. Nos

ATP COLIMA

AV. MARÍA AHUMADA DE GÓMEZ Y

ENRIQUE CORONA MORFÍN No. 39

(PLAZA SORIANA HÍPER)

TEL:161 47 47



Así luce la nueva portada de la revista Time en la que fusionan a los Presidentes de Rusia y EU.

llevamos bien, lo que realmente molestó a muchos haters (odiadores) que querían ver un combate de boxeo. ¡Habrá grandes resultados!". escribió en Twitter.

El Mandatario estadounidense intentó calmar los ánimos el martes ante la po lémica surgida por decir que no responsabilizará a Putin de lo que las agencias de inteligencia califican de intromisión rusa en las elecciones de Estados Unidos de 2016, afirmando que se expresó de manera errônea en la rueda de prensa conjunta en Hel-

El Buen Comer

¡¡Incrementa tus ventas!!

4 PERSONAS









AV. ANASTACIO BRIZUELA #89-A, COLIMA, COL

Hayyy Mamita...qué rico

Servicio a Domicilio

Tel. 308-50-90

\$160.00 PARRILLADA

KILO DE



LOS **CAZAHAMBURGUESAS**

SERVICIO A

DOMICILIO

SUSCRÍBETE 316-18-00, ext. 160-161